
 

 

 

 

 

 

劉德家書(2021年 11月) 

【世上是沒有不勞而獲的精英】 

各位親愛的家長： 

十一月四日，劉德學校舉辦了一場精采而內容豐富的精英運動員分享會，本校很榮幸邀請

到東京奧運男子花劍金牌選手張家朗先生到校，與接近五十位同學分享他參與奧運比賽的難忘

片段。家朗在台上分享時，說得最多的話是鼓勵同學「不要放棄」，因着他堅信比賽未到最後一

刻，仍然有機會獲勝的信念，驅使他在金牌賽中「逆轉勝」，才會出現繼滑浪風帆李麗珊之後，

相隔二十五年，再有運動員代表香港獲得奧運金獎這殊榮。 

 

聽着家朗真誠的分享，看着他用心指導劉德學校的學生，現場每位參與者無不為他歡呼拍

掌。然而，當我近距離觀察家朗時，看見他流露出疲態和倦容，便想起家朗媽媽曾提到他在分享

會前已在體育學院做了大量體能訓練，而分享會後亦要趕回體院繼續練習，心中對他的敬佩和

感激便悠然而生。家朗媽媽說道：「他在東京奧運之後沒有半點怠慢下來，每天都按着已編定的

時間表努力接受訓練，為的是向着下一個目標進發(2024巴黎奧運)。」 

 

話說回來，學校考試週即將開始了，願每一位「樂德人」都能領悟到這份堅毅不屈的精神面

對考試，好像比賽場上的家朗一樣拼盡全力爭取每一分！愛迪生曾經說過：「天才是一分的靈感

加上九十九分的汗水。」，看來這世上是沒有不勞而獲的「精英」呢！ 

顏源峰校長 

 

 

【老師感言】 

香港自 1996年首奪奧運金牌後，真不敢想像再有香港運動員能獲此殊榮。當張家朗擊敗對

手奪金一刻，我也不禁熱淚盈眶，心情實在非筆墨所能形容，因為我們都知道這面奧運金牌得來

不易。得知學校邀請了張家朗到校與同學交流，我與各位同學一樣，既期待又興奮。短短一小時

的交流中，家朗除了指導同學的劍術，他更還説了一句很有份量而且振奮人心的説話，他直言目

標是劍指下屆巴黎奧運，以半個主場之利（因他的教練是法國人）再奪金牌。雖然他已是世界第

一，但沒有因此而停下腳步，反而努力突破界限，務求超越自己，這一點非常值得我們敬佩和學

習。在此祝願他再下一城！ 

古博熙老師 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


